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MEDIO INFORMACIÓN 

 

INM: AHORA EN DICIEMBRE 
Arribarán 130 mil paisanos de los EU  

 Nallely Cortés: buscaremos garantizar la seguridad y tranquilidad 
de los migrantes zacatecanos, que llegan para estas fechas  

 

Asesinan a una jovencita en Ojocaliente  
 La búsqueda de Mariel, por parte de los pobladores de la 

comunidad El Cerrito, en Ojocaliente, culminó con el hallazgo de 
su cadáver en un camino de terracería.  

 

Los Sicarios Llegaron, Dispararon y Huyeron Tranquilamente  
Ejecutan a Cuatro Hermanos a Tiros  

 

 

Ofrecen cursos de “coaching”, “liderazgo” o “desarrollo humano”    

Necesario, que bioética impulse la “muerte 
digna” como derecho de las personas  

 Permanecen ocultas bajo nomenclatura de Centros de 
Transformación 

 Los participantes son sometidos a actividades y ejercicios 
agresivos y humillantes 

 El costo total del curso oscila entre los 10 mil y 20 mil pesos por 
persona  

 

 

 Cuestiona especialista proyecto Milpillas   
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Arribarán 130 mil paisanos de los EU 
Alrededor de 130 mil paisanos radicados en el extranjero pasarán en tránsito o visitarán la 

entidad en el mes de diciembre, estimó la delegada del Instituto nacional de Migración en 

Zacatecas, Nallely Cortés Zamora. Por ello, se busca que los paisanos se sientan en confianza, 

con tranquilidad, y que puedan regresar a su lugar de origen con bien.  

 

Solicita licencia Verónica Díaz; asumirá pronto superdelegación 
La diputada Verónica del Carmen Díaz Robles solicitó licencia a su encargo por tiempo 

indeterminado. Verónica Díaz fue nombrada por el presidente electo, Andrés Manuel López 

Obrador, como Coordinadora de Desarrollo en el estado de Zacatecas. 

 

La Federación no ha entregado 450 mdp para obras 
La federación no ha entregado a Zacatecas cerca de 450 millones de pesos para obras 

convenidas, situación que afecta a las empresas constructoras según informó Jorge Eduardo 

Hiriartt Franco, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en 

el estado. A pocos días de que se dé el cambio de administración federal, explicó que el retraso 

ha influido en que el 40 por ciento de los constructores afiliados (104 empresas) sigan sin recibir 

contratos de obra pública.  

 

Visita a Milpillas está “sesgada” 
El titular de la Secretaría de Agua y Medio Ambiente (SAMA), Luis Fernando Maldonado 

Romero, aseveró que la visita de las diputadas Alma Dávila Luévano y Gabriela Pinedo a 

Jiménez del Teúl fue “sesgada” y con un interés de carácter político, indicando que atendieron a 

un grupo minoritario que se opone al proyecto del sistema Milpillas. 

 

INEGI: Persiste el desempleo en Zacatecas 
Zacatecas se colocó por debajo de la media nacional en la Tasa de Desocupación (TD) laboral 

según datos publicados este martes por el instituto nacional de Estadística y geografía (INEGI). 

La TD de Zacatecas también es menor que la de otros estados cercanos como Aguascalientes y 

Durango, en los que se registraron repuntes a lo largo de este año, llegando a tasas del 3.7 y 4.7 

respectivamente.  

 

Columna 

Crónica del poder 

Por Ignacio Valenzuela  

"No es delito estar nervioso, es legítimo " 

A 3 días de que el ciudadano ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR sea entronizado como 

Presidente de la República y ante la atmósfera de incertidumbre y confusiones que ya envuelve a 

varios gobernadores, aquí en Zacatecas, ALEJANDRO TELLO CRISTERNA se aventó la 
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última versión para la historia política de las transiciones, al señalar que todos los gobernadores 

andamos nerviosos, tenemos mucha incertidumbre y, "NO ES DELITO ESTAR NERVIOSOS, 

ES LEGÍTIMO." Así lo dijo a nuestro Director GERARDO DE ÁVILA y así lo consigna para 

aderezar el advenimiento de la llamada Cuarta Transformación. Tardíamente, porque los 

gobernadores priistas "andan con rienda suelta, sin rumbo y hasta huérfanos de liderazgo" y, 

previamente a fijar una postura colectiva, el gobernante zacatecano se sincera y observa las 

medidas políticas del Presidente Electo. Admite que lleva una buena relación con la diputada 

VERÓNICA DEL CARMEN DÍAZ, la Delegada de Desarrollo Integral y considera que, aunque 

su cargo es político, busca el control de los programas con fines electorales, no me engaño, 

reconoce; pero "no me opongo a las decisiones de LÓPEZ OBRADOR." Nos parece que los 

gobernadores no solo están nerviosos, sino que están preocupados y más alarmados porque 

sobreviene una tremenda descarga de su poder político; les resulta claro que esa figura 

delegacional entregará a la gente las obras y los recursos en nombre del Presidente de la 

República, ya no del Gobernador del Estado. Les van a reducir influencia y decisión sobre las 

asignaciones presupuestales, y tendrán hasta los adentros la presencia omnipotente y 

omnipresente del Señor Presidente. Como sea, por sus relaciones con el Presidente Electo y con 

los líderes RICARDO MONREAL, en el Senado y ALFONSO RAMÍRZ CUÉLLAR, en la 

Cámara de Diputados, TELLO espera un saldo positivo, y más porque tiene mucho por hacer y 

construir, y solo le quedan dos años para superar los formidables desafíos del rezago 

presupuestal en educación, la crisis universitaria, el atraso industrial y desempleo, la violencia e 

inseguridad. Por eso, más conviene continuar su postura de respeto, congruencia, coordinación y 

reconciliación. 

Impotencias e impotentes: 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR sólo confía en el Ejército para pacificar al país, 

porque nunca este Ejército ha dado un golpe de Estado, siempre ha sido respetuoso de la 

autoridad civil. Se los dijo frente a frente, y los convenció, "porque los soldados son pueblo." 

SIGIFREDO NORIEGA sostiene que perdonar la corrupción habla de impunidad; aquí no aplica 

el "borrón y cuenta nueva". Es la postura del Obispo de Zacatecas ante el Punto Final o el perdón 

de LÓPEZ OBRADOR a los corruptos. MÁS TODAVÍA, el Arzobispo Primado de México, 

CARLOS AGUIAR RETES encabezó oración para que el Señor ilumine y acompañe al nuevo 

gobierno del otro Señor, no sin antes exigir transparencia en las consultas ciudadanas. Los 

obispos le bajan calor a la polarización. LAS CONSULTAS del nuevo gobierno son como las 

del PRI hegemónico y unánime, lo mismo pero más barato. 

 

Columna 

Coordenadas políticas 

Por Juan Castro y Raúl García  

Homicidios culposos 

El hartazgo de la ciudadanía hacia los homicidios dolosos que se presentan en el estado es 

general, pero parece que ciertos grupos aprovechan las situaciones, por motivos más políticos, 

para hacerse notar. Es el caso de los colectivos feministas, a los que la ciudadanía ya empieza a 

identificar con mujeres políticas locales. Y es que el activismo de gente como Eugenia Flores 

Hernández, exdiputada local por el PRD y esposa del senador de Morena, José Narro Céspedes, 

la exfuncionaria estatal perredista y luego priista Mara Muñoz Galván, la exdiputada perredista 

María Luisa Sosa de la Torre, la exaspirante a la dirigencia estatal del PAN y candidata de 
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Morena, Luz Arcelia Madera, entre otras, empañan un poco el motivo principal de las protestas. 

El problema es que las propias organizaciones revictimizan a las personas fallecidas, al no 

solamente protestar, sino dar detalles de los hechos. En el caso de la niña Mariel, de cinco años 

de edad, fallecida en días pasados a manos de su tío y su cónyuge, de inmediato se pidió justicia, 

cuando en la realidad las propias personas que llevaron a la niña al hospital quedaron bajo 

investigación y detenidas de manera inmediata. Se puede hablar de que se ha hecho justicia en 

este caso, si bien es una de cal por las que van de arena. Sin embargo, la labor de la sociedad no 

debe de ser de concientización ante los crímenes que se cometen, sino de prevención para que ya 

no se sigan cometiendo. La situación no es fácil, no se puede tener un policía para cada 

habitante, hombre o mujer, pero la propia sociedad debe de denunciar, que es el problema más 

fuerte que tiene la sociedad actual, y con lo cual se podrían evitar muchos actos violentos. Se 

estima que la cifra negra en delitos es por el orden del 90 por ciento, es decir, que nueve de cada 

diez delitos no se denuncian, esa es la parte que la sociedad debe de poner para hacer un mejor 

entorno. 

Concluye votación 

Este martes concluyó el periodo de votación del concurso "Una idea para cambiar la historia" 

organizado por History Channel, y donde fue finalista el proyecto de las viviendas antisísmicas 

diseñadas por un activista zacatecano. Desafortunadamente el apoyo a la idea arquitectónica de 

Luis Daniel Beltrán no fue suficiente para que se colocara entre los cuatro ganadores del 

certamen en el que participaron 15 países de Centro y Sudamérica. Sin embargo, es importante 

que su proyecto no quede sólo en el papel y reciba el apoyo del Estado para que se traduzca en 

un impacto social importante, pues los inmuebles edificados con la tecnología antisísmica, son 

más baratos y prácticos que las construcciones tradicionales. Hace algunos días Luis Daniel 

informó a este medio que existe un proyecto de construir escuelas en el municipio de Loreto, 

Zacatecas, empleando esta revolucionaria técnica. Al respecto comentó: "Con lo que 

normalmente el gobierno del estado gasta en construir una sola aula, nosotros podríamos 

construir una escuela completa". Cabe recordar que el bajo costo y la resistencia de esas casas 

con forma redonda, fueron algunos de los atributos que le permitieron ser seleccionado entre 25 

mil propuestas, lo que ya de por sí es un importante logro digno de reconocerse. 

 

Columna 

Rayos de sol 

Entrega colectiva  

TRÁFICO.- Autoridades de la Dirección de la Policía de Seguridad Pública Vial informan a la 

ciudadanía que este miércoles 28 de noviembre integrantes de la denominada “Colectiva 8M” 

llevarán a cabo una marcha por las víctimas de feminicidio. 

MÁGICO.- Nochistlán cumplió 6 años de haber recibido su nombramiento como Pueblo 

Mágico. Según autoridades de la Secretaría de Turismo, no cuenta con observaciones negativas 

que pongan en peligro su permanencia en la lista de destinos inscritos. 

LIBROS.- El alcalde, Ulises Mejía dijo tener la intención de destinar el portal de Rosales para la 

realización de ferias del libro con la participación de vendedores locales exclusivamente. 

Recalcó que no se darán permiso a libreros que vengan de otros estados. 

SANCIONES.- Se aplicarán multas a quienes saquen su basura después de que el camión 

recolector pasó, o en días en los que no se brinda este servicio. El presidente municipal de 

Zacatecas exhortó a la población a denunciar a los vecinos que incurran en esta falta. 
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Opinión 

Repartición de culpas 

Por Gerardo de Ávila González  

Qué bueno que son amigos 

Qué bueno que los gobernadores de Aguascalientes y Zacatecas son buenos amigos y no lo 

niegan. Aunque en el tema de la inseguridad han comenzado a repartirse culpas uno contra el 

otro. El del vecino estado comenzó diciendo que ALEJANDRO TELLO CRISTERNA “debe 

ponerse las pilas”… Qué bueno que son amigos… Por su parte, el gobernador de Zacatecas, le 

respondió a MARTÍN OROZCO SANDOVAL (del PAN) que los delincuentes están en 

Aguascalientes y que vienen y operan a Zacatecas. Lo bueno es que son amigos, qué tal si no lo 

fueran. La amistad nació cuando fueron ambos Senadores. Ahora gobiernan sus Estados. A lo 

que pretendo llegar, es que la repartición de culpas, en un tema tan sensible como la violencia, 

no le ayuda ni a Aguascalientes ni a Zacatecas. Ante este escenario, la sugerencia es que mejor 

se serenen y se pongan a trabajar, pero de manera coordinada. No estamos como para pleitos. 

Reclamos amigables 

En la repartición de culpas (los reclamos amigables) todo comenzó el sábado, cuando MARTÍN 

OROZCO SANDOVAL declaró a los medios de comunicación que su amigo, el gobernador 

TELLO “debería de ponerse las pilas” en el tema de la inseguridad que se vive en el Estado. Y 

vino el reclamo. Por su parte, tres días después, vino la respuesta del gobernador de Zacatecas, 

respondiendo de manera amigable a su homólogo, el mandatario OROZCO SANDOVAL, que 

los criminales están en Aguascalientes y operan en Zacatecas. ¡Tómala! Y son amigos. Hasta 

aquí, insisto, la repartición de culpas no ayuda a ninguno de los Estados, donde apenas nos 

separan 118 kilómetros. En todo caso, se vuelve indispensable que tanto el gobernador 

OROZCO como TELLO, mejor unan esfuerzos y trabajen coordinadamente. Las cosas por su 

nombre. 

Es indiscutible, hay problemas 

Más allá de amistades, más allá de estimaciones entre los dos gobernadores, habrá que reconocer 

que hay problemas en ambos Estados, aunque, para ser francos, Zacatecas la tiene un poco más 

complicada, hasta ahora. Lamentablemente, las cifras oficiales y no oficiales así lo señalan. 

Defender lo indefendible, nunca. Así las cosas, no deja de llamar la atención que Aguascalientes 

como Zacatecas estén reclamando amigablemente ponerse a trabajar en la inseguridad. Lo mejor 

es trabajar sin reclamos. En resumen, los gobernadores MARTÍN OROZCO y ALEJANDRO 

TELLO deberían mejor aprovechar la amistad, pero para resolver problemas comunes de sus 

Estados. Al final del día, si eso ocurre sus habitantes lo van agradecer. Lo mejor pues, es que 

ambos gobernantes “se pongan las pilas”. Eso ya lo digo yo. 

Y ya de salida 

Ayer, de manera informal, saludé al rector ANTONIO GUZMÁN FERNÁNDEZ y se le veía 

contento. Sin embargo, dejó entrever que aún no tiene los 250 millones de pesos. No empiece 

señor. 

 

 
Teléfonos: 01(492)92-12842 y 01(492) 92-34412            E-Mail: sistemas@imagenzac.com.mx 
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Asesinan a Maribel, la joven que desapareció el domingo en Ojocaliente 
OJOCALIENTE.- Maribel fue encontrada sin vida en un camino de terracería este lunes; en las 

últimas horas había sido la protagonista de una campaña de búsqueda que, mediante redes 

sociales, iniciaron sus familiares y amigos para reportarla como desaparecida desde el domingo 

por la noche. El retrato de la joven comenzó a circular por Facebook el domingo día en el que, 

según fuentes extraoficiales, ya no volvió a su casa en la comunidad Cerrito del Agua, en este 

municipio. Era hija única y la tragedia llegó a su familia desde mediados de este año cuando su 

mamá perdió la vida por una enfermedad. 

 

Califica Maldonado de falsas las acusaciones de las diputadas 
Las declaraciones de las diputadas Alma Dávila y Gabriela Pinedo, así como la de 

organizaciones opositoras al proyecto de la Presa Milpillas, son erróneas, ya que nunca  ha 

existido intimidación a los ejidatarios, ni habrá daños al medio ambiente, aseguró el secretario de 

Agua y Medio Ambiente. Luis Fernando Maldonado dijo que han tratado de reunirse con las 

diputadas y organizaciones, pero se han negado, pero aun así se les ha dado información sobre 

los beneficios de la presa y del impacto ambiental. 

 

Retiran descuentos a jubilados en la alberca olímpica 
Un grupo de 30 pensionados y jubilados de la Secretaría de Educación, Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS), Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del 

Estado (ISSSTE) y la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) denunciaron que en la 

Alberca Olímpica de Guadalupe, desde la semana pasada, les fue cancelado el descuento al que 

tenían acceso. Los afectados aseguraron que no se les avisó de la cancelación hasta que en la 

puerta de las instalaciones deportivas se colocó una circular en la que se informó de la medida, 

sin explicar el motivo, solo que para fijar los nuevos costos se tomará como referencia la 

tabulación de la Ley de Ingresos del Municipio del presente año. 

 

Se resisten a salirse de las casas de Rincón Guadalupano 
Continúa la fricción entre los vecinos de Rincón Guadalupano, ya que solo 11 familias 

abandonarán las 35 casas que estaban catalogadas como de alto riesgo, pues encontraron una 

buena ubicación, mientras que al resto les ofrecieron opciones en zonas muy lejanas y se 

quedarán. Vecinos de esta colonia comentaron a Imagen que la elección de las casas no fue 

equitativa, por lo que algunos han considerado conseguir otro crédito o de plano quedarse. 

 

Recibirá la UAZ apoyo por 250 millones de pesos 
Los 250 millones de pesos que la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) recibirá del 

estado, son apoyo extraordinario y la casa de estudios no tendrá que devolver el recurso. El 

rector Antonio Guzmán Fernández, confirmó que no pagará a gobierno estatal los 250 millones 

de pesos que recibirán, para poder cerrar el año y  así poder pagar la última quincena de 

noviembre, las próximas dos de diciembre y los aguinaldos. Por lo qué Guzmán Fernández, 

aseguró que es un recurso extraordinario, que será entregado a la universidad como un apoyo y 

no como un préstamo. 

 

Aumenta la entrega de certificaciones agrícolas 
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Cuando se posee una alta producción en el campo, comienza a ser necesario adentrarse en el 

mercado de las ventas y la exportación; por lo que tener una certificación agrícola podría 

aumentar como mínimo un 30% la utilidad del productor. Sin embargo, pueden presentarse una 

serie de complicaciones a la hora de llevar la mercancía a una plaza o un anaquel comercial; ya 

que los productos deben cumplir con ciertos requisitos, que certifiquen que se está vendiendo un 

producto de calidad. 

 

Columna 

El Runrún 

Por Alejandro Wong 

Funcionario, bajo sospecha de desviar recursos para el PRI 

Miguel Ángel Díaz Acuña, director del Instituto Tecnológico Superior Zacatecas Sur, se 

echó encima a la Fiscalía Especializada en Atención a Delitos Electorales. Para la titular de 

este organismo, Rosalinda Álvarez, Miguelito está bajo sospecha de haber desviado fondos 

del tecnológico de Tlaltenango para las campañas del PRI. Cuando Tere Carrillo acusó al 

funcionario de ofrecerle un soborno de 200 mil pesos para declinar a su candidatura del 

distrito local, muchos agentes dieron por hecho que, de resultar auténtico el ofrecimiento, 

Díaz Acuña no iba a poner ese dinero de su bolsa. ¿Entonces de dónde? Pues del instituto, 

es la sospecha que hay. Y por eso, mediante el oficio SFP/DCP/363/2018, la secretaria de la 

Función Pública, Paula Rey Ortiz, requirió un reporte de los estados de cuenta del 

tecnológico. La secretaría hizo una revisión minuciosa de cada peso que entró y salió del 

tecnológico desde un año antes de las elecciones. El informe se enviará a la Fiscalía, si no es 

que ya se hizo.  

Más grilla con las mineras  

Luego de que una delegación de la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los 

Derechos Humanos investigara el pleito legal entre pobladores de La Colorada con Panamerican 

Silver. Uno de los puntos pendientes es confirmar o descartar una supuesta contaminación en las 

aguas. Los estudios para determinarlo serían responsabilidad del delegado de la Conagua, Héctor 

González Curiel. Pero cuenta la leyenda que hay otros funcionarios con responsabilidad en el 

tema, como el fiscal Francisco Murillo, por denuncias derivadas de la disputa de terrenos a los 

pobladores. Dicen que en el peor de los casos habría una recomendación de Naciones Unidas al 

gobierno.  

Morenistas desesperados  

El diputado Omar Carrera y los otros de Morena recriminaron la ausencia de sus compañeros en 

la “función legislativa” que no se celebró. El motivo por el que se ausentó el otro bloque sería 

motivo de las presiones de Morena para torcer la ley a fin de prepararle el camino a Rafael 

Llamas y pueda llegar a la Secretaría General del Congreso.  Lo que buscan los diputados del 

PRI y sus aliados es promover todos los cambios que se vayan a hacer en un paquete y con un 

análisis razonable de los costos que generarían. Para ellos no tendría caso dar un nombramiento, 

y al mes siguiente otro. Por eso la idea es hacer los cambios al mismo tiempo, pero los 

morenistas ya están desesperados. Por cierto, en la próxima sesión del Congreso Aida Ruiz 

rendirá protesta, en sustitución de la diputada del Panal Soralla Bañuelos.    

Le hace su lucha  

El ambicioso Hans Hiram Pacheco, director de Psicología de la UAZ, rendirá su informe este 

jueves. El académico buscará apantallar a todo mundo para demostrarles que puede ser un buen 
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gallo para la Rectoría. Mucho le servirá aclarar cómo se esta gastando todo lo que recauda la 

unidad, que independientemente de la demanda laboral para egresados ya habría superado en 

matrícula a la de Contaduría y Administración.   

Confrontación con AMLO  

Las grillas que arman gobernadores contra el presidente en turno no son exclusivas para atacar a 

AMLO. En su momento, de los más rebeldes con Enrique Peña Nieto fue el gobernador de 

Chihuahua Javier Corral, quien acusó al Gobierno Federal de irregularidades y jineatearle 

recursos al estado. Ahora, de los más peligrosos para Andrés Manuel sería el gobernador de 

Jalisco, Enrique Alfaro, a quien le atribuyen nexos con el diputado local Édgar Viramontes y su 

grupo de Los Siete Enanos de Jalpa. Gobernadores como él están en contra del sistema de los 

superdelegados y en Zacatecas, el mandatario Alejandro Tello estará valorando una postura 

inteligente ante el nuevo gobierno, donde hasta el momento la política de la administración 

estatal no ha sido de confrontación.      

Runrunazos  

Para evitar que la población quede incomunicada cuando crezca el Río Juchipila, ya está en 

proceso la obra de un puente en el municipio. La licitación no le tocó al alcalde Rafael Jiménez, 

sino a Jorge Luis Pedroza, secretario de Obras Públicas. * Hoy habrá un evento de Factoría de 

apoyo para emprendedores y empresas, en el que hay sospechas de que la directora de 

Emprendimiento Laura Ruelas traería entre manos algún enjuague muy lucrativo. * El 

voluntariado de Karen Méndez y la directora del DIF de Zacatecas, Diana Saucedo, han tenido 

un impacto positivo en las colectas para los grupos vulnerables en la capital, pues se ha tenido 

buena participación de gente a la que le gusta ayudar.  * Con los trágicos sucesos como el 

asesinato de una niña en Sombrerete y de una joven en Ojocaliente, se ha cuestionado la 

activación de la alerta por violencia de género, en la que la titular de Semujer, Adriana Rivero, 

nunca estuvo a favor porque se había hecho mal el diagnóstico para conseguir la declaratoria. El 

fiscal Murillo no debe permitir que los crímenes queden impunes. **Luis Maldonado, titular de 

SAMA, tachó de grilleras a las diputadas Gaby Pinedo y Alma Dávila, a quienes acusó de 

manchar el proyecto de la presa Milpillas con testimonios de un grupo minoritario que está en 

contra por intereses políticos.    

 
 Teléfono 01(492) 92-22232                                         E-Mail: paginazac@yahoo.com.mx 

Ejecutan a Cuatro Hermanos a Tiros 
Calera de Víctor Rosales, Zac.- Ejecutan a cuatro hombres en el rancho “El Rayito”. Eran 

alrededor de las 16:30 horas cuando se reportó a cada una de las corporaciones policíacas una 

terrible balacera y eso generó que se activara el código de alerta. Los elementos de la policía 

municipal, y estatal fueron los primeros en llegar al lugar de los hechos, cerca de un camino de 

terracería que está en los límites de este municipio con Enrique Estrada. 

 

Toman Protesta a Titulares de la Coordinación de Acción Legislativa y de 

Prensa en el PRI Estatal 

mailto:paginazac@yahoo.com.mx
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El Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Gustavo Uribe Góngora, tomó la protesta estatutaria a Érica del Carmen Velázquez 

Vacio como Coordinadora de Acción Legislativa y a José Guadalupe Soto Landeros, como 

Secretario de Comunicación Institucional. En el salón Presidentes de la sede estatal priista 

y ante la presencia de la Secretaria General de este instituto político, Eva Verónica 

Hernández Márquez, el dirigente priista reiteró que el partido necesita de todos y dijo a los 

nuevos integrantes de la estructura del tricolor en la entidad que “ve en ustedes a gente con 

capacidad y experiencia en las áreas que se les han encomendado”. 

  

“Roberto Luévano, Rafael y Enrique Flores Quebraron el Municipio de 

Guadalupe” 
Aunque Julio César Chávez Padilla, alcalde de Guadalupe, aseguró que se han apretado el 

cinturón desde el inicio de la administración, para cerrar el año les faltarán 7 millones 500 mil 

pesos, esto pese a que dijo, han ahorrado en gastos de viajes innecesarios. “La situación de 

municipio es complicada. Tan solo para el pago de las dos quincenas de diciembre y las 

prestaciones de los trabajadores, implicará un gasto superior a los 42 millones de pesos”, 

destacó. 

 

Una Jovencita de 18 Años Desaparece, y dos Días Después la Hallan … 

Muerta 
Ojocaliente, Zac.- Maribel Martínez de 18 años de edad, estaba desaparecida desde el pasado 

domingo, ayer fue encontrada muerta en un camino de terracería. Este es otro de los hechos 

violentos suscitados en el estado y en donde la víctima es una adolecente y no se ha dado a 

conocer por parte de la Fiscalía General de Justicia del Estado (FGJE), si presentaba heridas de 

bala o de un cuchillo o si tenía signos de tortura. Fue el pasado día 25 de este mes, cuando, el 

padre de la joven pidió apoyo a sus familiares y vecinos de la comunidad Cerrito del Agua, para 

poder dar con su ubicación, ya que no llegó a su casa. 

 

En el Gobierno de AMLO se Pagará a los Frijoleros a 14.50 Pesos el Kilo 
Armando Perales Gándara, diputado local por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

señaló en entrevista que actualmente se tiene un acuerdo en el que el precio de frijol se pagará en 

13 pesos el kilogramo, pero una vez que entre en funciones el presidente electo Andrés Manuel 

López Obrador, se buscará se suba 1 peso con 50 centavos para que alcance el valor total de 

14.50 pesos. Señaló Perales Gándara que este acuerdo ya se hizo del conocimiento a las 

autoridades en materia del campo así como a las acopiadoras de frijol de los estados de 

Chihuahua, Durango y Zacatecas. 

 

“Diputados Locales Apoyarán Presupuesto Suficiente Para las Universidades 

Públicas” 
En entrevista para Página 24 Zacatecas, el diputado local por Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena), Héctor Menchaca, aseguró que en el tema educativo será prioridad para la 

nueva administración federal encabezada por Andrés Manuel López Obrador, y que se deberá 

revisar que las universidades públicas tengan un presupuesto suficiente para que puedan 
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continuar con la oferta educativa. Aunque en el tema local, señaló que deberán resolver un 

problema de décadas que enfrenta la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), y que también 

será necesario conocer en qué se invierte el dinero público, o bien por qué en ocasiones apenas 

cubren el monto de los salarios para trabajadores. 

 

Sama Invita a la Población a Conocer Estudios del Proyecto Presa Milpillas 
Con respecto de los señalamientos que realizaron las diputadas locales: Gabriela Pinedo Morales 

del Partido del Trabajo (PT), y Alma Gloria Dávila Luévano de Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena), sobre las denuncias e irregularidades en el proyecto de la presa Milpillas. El 

titular de la Secretaría de Agua y Medio Ambiente (SAMA), Luis Fernando Maldonado Moreno, 

llamó a las autoridades a conocer que las actividades de construcción de la presa seguirán en 

total respeto a los habitantes de los ejidos del municipio de Jiménez del Teúl. 

 

Organizaciones Feministas Repudian el Abominable Asesinato de “Mariel” 
El colectivo 8M que integran 16 organizaciones feministas de la entidad zacatecana, y grupos 

independientes convocaron a la población a manifestarse a manera de protesta para exigir justicia 

por el despiadado y cobarde asesinato de la pequeña Mariel y tantas mujeres más que han sido 

asesinadas brutalmente. En conferencia de prensa, Mara Muñoz Galván, directora del 

Observatorio de Justicia y Derechos Humanos de las Mujeres y las Niñas reprochó los casos de 

feminicidios que son la representación más grave de la violencia que se vive en la entidad, que es 

la consecuencia de un cúmulo de agresiones que se viven. 

 

 
                Teléfono 01(492) 92-37440                                                     E-Mail: redaccion@infodem.com.mx 

Necesario, que la bioética impulse “la muerte digna” como un derecho de las 

personas 
Este martes comenzó la Primera Jornada de Bioética, ética y ética médica “Cuestiones de vida o 

muerte”, en la que especialistas de varias instituciones reflexionaron sobre temas de interés como 

la objeción de conciencia, salud pública, eutanasia, donación de órganos y ética. Gustavo Ortiz 

Millán, investigador del Instituto de Instituto de Investigaciones Filosóficas de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM), informó que el tema de la bioética cobra relevancia 

porque los médicos se enfrentan a situaciones que implican dilemas morales que requieren 

análisis. 

 

Temas como el aborto y eutanasia deben reflexionarse sin una visión religiosa: 

Platts 
Temas como el aborto, la voluntad anticipada y el suicidio asistido o eutanasia deben 

reflexionarse desde todas la perspectiva de diversas disciplinas de conocimiento, pero no debe 

imponerse una visión religiosa, afirmó el filósofo Mark Platts, durante su participación en la 

Primera Jornada de Bioética, ética y ética médica. Expuso que, en el caso del aborto, los médicos 

suelen creer que es un procedimiento sencillo, pero no valoran otras perspectivas como la de los 

mailto:redaccion@infodem.com.mx
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sacerdotes que plantean que el feto es un ser humano desde su concepción, o la del científico que 

sabe que para considerarlo como tal deben transcurrir 12 semanas. 

 

Este año han sido asesinadas por razones de género 4 menores edad 
En 2018 han sido asesinadas por razones de género cuatro menores de edad, dos de ellas niñas 

que no alcanzaban los 10 años. Mariel, Sanjuana, Litzi Sarahí y un cuarto caso en Ojocaliente se 

suman a un total de 23 carpetas de investigación abiertas este 2018 por el delito de feminicidio 

en la entidad. Estos datos los dio la activista Mara Muñoz Galván en una conferencia de prensa 

en la que precisó que dos de estas indagatorias corresponden a los años 2015 y 2016, los cuales 

hasta ahora fueron determinados como feminicidios. 

 

Se compromete Alejandro Tello a fortalecer a productores de limón 
TRINIDAD GARCÍA DE LA CADENA. Productores de limón de Trinidad García de la Cadena 

recibieron en sus campos de producción al gobernador Alejandro Tello quien, durante su visita, 

se comprometió a fortalecer al sector limonero que actualmente es generador de cientos de 

empleos y busca una certificación de sanidad para ampliar la exportación al extranjero, se 

informó en un comunicado. Hace apenas 15 años, el campo del municipio del Cañón de 

Tlaltenango le apostaba a la producción del maíz y guayaba; sin embargo, al observar en la 

reconversión productiva una opción para un nuevo florecimiento del sector, vieron en el limón 

las posibilidades que buscaban para detonar el empleo. 

 

Participará TSJEZ en proyecto de género en materia penal con el Poder 

Judicial de España 
Con el propósito de realizar un diagnóstico que permita identificar necesidades de formación y 

diseñar un plan de capacitación en materia de género en el ámbito penal, las y los magistrados 

que integran las Salas Penales del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Zacatecas (TSJEZ) 

presididos por el magistrado Armando Ávalos Arellano, se entrevistaron con la magistrada 

letrada del Servicio de Formación Continua de la Escuela Judicial del Poder Judicial de España, 

María Frieda San José Arango, se informó en un comunicado. Durante su intervención, el 

magistrado Armando Ávalos Arellano, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, 

agradeció a la magistrada española su vista, que permitirá realizar un diagnóstico para acceder a 

diversas capacitaciones en materia de equidad de género, lo cual dijo, es una gran oportunidad 

para que nuestro personal continúe especializándose en la materia. 

 

Columna 

La Jiribilla 

Por El Jornalero 

UNO: Populismo legislativo. 

DOS: Feminicidios, imparables. 

TRES: Pemex y su regalo a la 4T. 

COLOFÓN: Consultas tellistas. 

UNO: No a eliminar el fuero 

Hablando de populismo, resulta por demás extraño que la oposición en la Cámara de Diputados 

diera muestra de su poca capacidad estratégica y cayera en la trampa para ser exhibida al negarse 
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a votar a favor de eliminar el fuero en el Presidente y demás servidores públicos electos. Sin 

embargo, aquí sostenemos que la idea de eliminar el fuero es muy peligrosa y como bien dice 

Noroña y resume muy bien la periodista Lucía Medina: Dos cosas saludables de la oposición 

manifiesta de Fernández Noroña al votar en contra de eliminar el fuero: El legislador que siendo 

de la misma fuerza política que los impulsores de esto, disiente y argumenta. Piensa por sí 

mismo, pues. El argumento: ¿puede asegurarse que el fuero es la causa de impunidad en un país 

donde sólo 1% de los delitos, muchos cometidos por los “sin fuero” ¿se castigan? Luego de lo 

vivido por AMLO en 2005, y por Lula y Dilma recientemente, ¿no se está pagando un costo alto 

por el aplauso fácil? 

DOS: Reflexiones sobre la violencia feminicida 

La filósofa Judith Butler es una de las mentes más influyentes en los estudios de género y este 

martes paralizó a la U de G . “Aceptamos que todos aquellos que son privados de la vida a través 

de la violencia sufren una injusticia radical”, explica sobre su nueva teoría sobre la no violencia. 

“¿Es posible que algunas vidas sean consideradas enterrables y otras no?”, continúa. Casos como 

el de Ayotzinapa en México, las decenas de miles de desapariciones forzadas o las fosas 

comunes clandestinas son terroríficas pruebas sobre su análisis. De acuerdo con una nota de El 

País, la filósofa erizó la piel al declarar que “Matar es la culminación de la desigualdad social”. 

Y concluye que “la no violencia debe ser una posición activa y apasionadamente perseguida”, 

adicionalmente la nota agrega que el análisis de esta experta, parte de la idea de que las 

sociedades están divididas en dos grupos de personas: aquellos cuyas vidas han de ser 

salvaguardadas y aquellos que son dispensables y esto depende de su raza, su género y su 

posición económica. “Las mujeres son asesinadas no por lo que hacen, sino por lo que son”, 

pone negro sobre blanco, “[…] por el hecho de ser femeninas y esto incluye a las mujeres trans. 

Como las mujeres son consideradas pertenecientes al hombre”, prosigue Butler, “su vida y su 

muerte son mantenidas por el hombre”. 

TRES: Una de cal, al fin una de cal 

Petróleos Mexicanos informó este martes que el descubrimiento del yacimiento Ixachi es el más 

importante en tierra para Pemex en los últimos 25 años, y el cuarto a nivel global en los últimos 

10 años. Así de importante es el regalito de bienvenida que le da Pemex a López Obrador. 

COLOFÓN: Consulta en puerta 

Para cómo está la cosa, no duden que Alejandro Tello y el Gobierno del Estado de Zacatecas 

tomen en serio el tema de las consultas y rebasen por la izquierda a la oposición local al llamar a 

una consulta estilo Lópezobradorista donde se pregunte al pueblo zacatecano sobre dos 

proyectos prioritarios. ¿Está de acuerdo en construir la presa “Milpillas” para dotar de agua para 

el consumo humano a más de 500 mil zacatecanos? ¿Está de acuerdo en modernizar el transporte 

público a través de un sistema similar al metrobús? 

jiribilla.zac@infodem.com.mx 

@ElJornalero_ljz 

 

Columna 

Editorial 

Por La Jornada Zacatecas 

Bioética: la emergencia de una disciplina indispensable 

La vida se ha modificado con la explosión tecnológica en el mundo. Toda la vida, no sólo las 

cuestiones que tienen que ver con temas médicos u hospitalarios. La intervención de la 
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tecnología en el curso de la vida es tan grande y determinante que ha llegado a borrar la línea que 

definía la propia “naturaleza”. Lo natural, a diferencia de lo artificial era lo que surgía desde si 

mismo, es decir, todo lo natural tiene su principio de generación en él mismo: un árbol crece 

solo, a diferencia de una banca, que la hizo alguien, y por eso tiene su principio de generación 

fuera de ella. Una banca y un árbol son formas para distinguir lo artificial de lo natural. Pues 

bien, ahora con la nanotecnología y la ingeniería genética, se pueden producir organismos 

naturales. ¿Producir organismos naturales? ¿No es eso una contradicción en sus términos? Pues 

sí. Pero justo es lo que está ocurriendo: la naturaleza ha sido desnaturalizada. Como dioses de la 

destrucción, los humanos se han adueñado de la creación. La tecnología es técnica sobre la base 

de la ciencia. Y su extensión ha generado dilemas que hay que resolver: el uso de semillas 

producidas en laboratorio que pueden evitar que las cosechas se pierdan por efecto del frío y de 

esta manera asegurar la alimentación de miles de personas. Es cosa de modificar unas moléculas 

para evitar que las plantas se congelen y rompan sus tejidos. O pueden ‘vacunarse’ contra 

insectos u hongos dañinos. Sin embargo, no sabemos qué efectos tenga sobre el resto de las 

plantas la liberación de esa información genética, la incertidumbre es altísima. Como podemos 

observar, el dilema es grave: ¿aseguramos cosechas, pero aumentamos el riesgo de perder 

riqueza y diversidad genética? ¡Qué difícil! Los dilemas de la sobre-intervención humana en el 

ámbito del medio ambiente son mayúsculos. Pero resolverlos determinará toda la forma de vida 

que elijamos para el futuro: equivale a elegir el tipo de modelo de desarrollo que tengamos. De 

ese tamaño. Estos dilemas se debaten en una disciplina filosófica que ahora es de la mayor 

relevancia: la bioética. Ya es conocida la serie de dilemas que se derivan del ámbito médico: el 

aborto, la eutanasia o la fertilización artificial. Los debates sobre estos temas son encendidos y 

llenos de pasión. Polarizan no sólo a las comunidades académicas, sino a la población completa. 

Y la polarización no es una simple oposición o conflicto. Es un tipo de oposición peculiar: llena 

de emociones y descalificaciones vehementes. Porque se trata de la vida: biológica y biográfica. 

Ambas. Como podemos observar, es muy importante difundir e impulsar el cultivo de la bioética 

en escuelas, hospitales, centros de producción agrícola, profesionales del desarrollo y aspirantes 

al gobierno. No deberían elegirse gobernantes sin que antes pasasen por un curso de bioética o 

ecología política. Un mundo sustentable así lo exige. Dos brazos del pensamiento deberían estar 

más presentes que nunca en los planes de estudio en las universidades: la bioética y la 

biopolítica. 

 
Teléfono: 01(492)92-55067                                        E-Mail: director.editorial@ntrmedios.com 

Cuestiona especialista proyecto Milpillas 
La Unidad Académica de Estudios del Desarrollo, de la Universidad Autónoma de Zacatecas 

(UAZ), hizo públicos los análisis de la no factibilidad de la presa Milpillas, la corrupción 

institucionalizada en el manejo de agua en el estado y la desinformación para el despojo en 

Jiménez del Teul. De acuerdo con el investigador de la UAZ, Darcy Víctor Tetreault, el Estudio 

de Factibilidad resulta ser “una falacia, ya que Milpillas se construye sobre arenas movedizas”. 

Responsabilizó a los promotores del proyecto, el ex gobernador Miguel Alonso Reyes, y Alma 

Fabiola Rivera Salinas, anterior titular de la Secretaría de Agua y Medio Ambiente (SAMA), por 

no ser claros con el contenido del Estudio de Factibilidad. 

mailto:director.editorial@ntrmedios.com
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Toman protesta a coordinadora y secretario del PRI en Zacatecas 
El Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Gustavo Uribe Góngora, tomó la protesta estatutaria a Érica del Carmen Velázquez 

Vacio, como Coordinadora de Acción Legislativa y a José Guadalupe Soto Landeros, como 

Secretario de Comunicación Institucional. En el salón Presidentes de la sede estatal priista 

y ante la presencia de la Secretaria General de este instituto político, Eva Verónica 

Hernández Márquez, el dirigente priista reiteró que el partido necesita de todos y dijo a los 

nuevos integrantes de la estructura del tricolor en la entidad que “ve en ustedes a gente con 

capacidad y experiencia en las áreas que se les han encomendado”. 

 

Inconformes con precio de frijol 
El diputado Armando Perales Gándara, presidente de la Comisión de Agricultura, Ganadería y 

Desarrollo Rural Sustentable, reconoció que los productores del frijol no están conformes con 

que el precio se fije en 14.50 pesos, tal como lo prometió el presidente electo, Andrés Manuel 

López Obrador. “Ellos aspiran a más, pero pues ahora mínimamente nos estamos agarrando a los 

14.50 pesos porque así lo anunció y lo reiteró el gobierno electo. Soy de ese partido 

[Movimiento Regeneración Nacional], pero yo me debo a la gente y voy a sacar la cara por los 

productores exigiendo el precio que el presidente electo vino a anunciar a Zacatecas”. 

 

“Negligente, Procuraduría de Protección a Niños” 
La presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas (CDHEZ), María 

de la Luz Domínguez Campos, afirmó que hubo omisión por parte de las autoridades estatales en 

el caso de la pequeña Lisa María, por ello, dijo que es urgente que se instaure un mecanismo de 

revisión del estado de los infantes adoptados o en custodia. Asimismo, informó que se observó la 

vulneración al derecho a la protección integral de la menor, pues mencionó que “hay omisión de 

las autoridades que tienen esa obligación de velar por la protección integral de las niñas, niños y 

adolescentes”. 

 

Baja asistencia en sesión legislativa 
Después de cuatro horas de haber citado a la LXIII (63) Legislatura para su sesión ordinaria, el 

presidente de la Mesa Directiva, José María González Nava, canceló la misma por falta de 

cuórum legal, pues sólo estaban presentes en el pleno 14 legisladores. En la sesión se tratarían 

temas referentes a las solicitudes de licencias indefinidas por la diputada por Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena), Verónica Díaz Robles, así como la aprobación de la licencia 

de la legisladora por el Partido Nueva Alianza (Panal), Soralla Bañuelos de la Torre. 

 

Ineficiente, Alerta de Violencia de Género: Colectivo 8M 
El Colectivo 8M reprochó el feminicidio de Lisa María, ocurrido el 19 de noviembre, mismo que 

se posiciona como el cuarto a nivel estatal en contra de menores, además de sumarse a otros 

feminicidios en la entidad. Mara Muñoz Galván, integrante del colectivo, resaltó el maltrato que 

sufrió la pequeña durante su vida por parte de sus padres adoptivos, “quienes la maltrataron, la 

torturaron física, emocional y sexualmente durante su vida hasta que culminaron con el asesinato 

violento de esta menor de edad”. 
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Columna 

Cascabel 

Por Enrique Laviada 

Qué es el peñanietismo 

Hace ya bastante tiempo dije algo en unas cuantas líneas que a continuación traigo a este 

mismo espacio, fueron escritas en medio del enorme entusiasmo que se vivía en el PRI, 

justo cuando el personaje mencionado acaparaba los reflectores y se convertía en la 

esperanza de su regreso al poder: De un tiempo a esta parte ha sido evidente la 

preponderancia de la forma, por encima de la sustancia o la calidad de los procesos 

políticos nacionales. Parece que no tenemos remedio. De la famosa transición democrática 

no hemos cosechado más que una sarta de locuras, desaciertos, excesos y coloridos fracasos 

que podrían, en todo caso, ilustrar nuestro atraso cultural, y digo cultural en el más amplio 

sentido de la palabra. Parece que no tenemos remedio. Y no era para menos, pero también 

debo recordar que muchos me veían sorprendidos, pues, tal vez, detrás de mis palabras se 

aparecía algo similar a la ingenuidad, era como no querer reconocer que Enrique Peña 

Nieto era un fenómeno político que, sin duda, se convertiría muy pronto en sinónimo del 

éxito electoral de una apariencia, un genuino producto de los poderes fácticos, que 

resultaría sencillamente invencible, pero con todo y eso afirmé que: El déficit democrático 

nacional bien puede compararse con el éxito que logra en las encuestas el gobernador 

mexiquense, Enrique Peña Nieto, a quien mientras más escucho mejor me convenzo de su 

futilidad. Debo decir que la colección de lugares comunes, frases hechas, silogismos y 

compactos pensamientos que exhibe en cada una de sus apariciones del Gelboy (como le 

dicen en los medios nacionales) no tiene comparación. El discurso del PRI se torna, por 

efectos de la magia mercadotécnica de Peña, en una simple forma de obtener simpatías 

electorales referidas al aspecto más que al intelecto personal del político en turno, y con 

arreglo a su prelación sucesoria. Es así como el hijo prodigioso del grupo Atlacomulco 

supera por mucho a otros aspirantes tricolores como Manlio Fabio Beltrones… y de lejos. 

Parece que no tenemos remedio. A tal grado ha llegado la confusión política que se genera 

en el más importante partido político nacional, quiero referirme con ello al PRI, que sus 

dirigentes han encontrado pronta resignación y un conmovedor entusiasmo electoral, 

producto de las encuestas realizadas hasta la fecha. El peñanietismo se muestra arrollador. 

Las imágenes relacionadas con el entonces favorito del PRI a la presidencia de la República 

dieron lugar a una gigantesca operación de propaganda que incluyó fotos en los diarios, 

reportajes especiales en revistas, programas de televisión, videos actuados con soltura, 

creación de símbolos (el copete) y, por supuesto, imaginarios colectivos desbordados, entre 

los que destacaba un impacto especialmente fuerte en el ánimo de las mujeres de todas las 

clases sociales. Tanto que la clonación se encuentra seriamente perfilada con los casos de 

otros políticos en asenso como Miguel Alonso en Zacatecas. En todos los casos no importa 

mucho su capacidad para resolver los dramáticos problemas que afectan a sus respectivas 

entidades, cuanto que encarnan el nuevo producto electoral que se funda en la 

superficialidad. Y mire usted, estimado e impaciente lector, resulta que, aunque en efecto 

contaron con abundante apoyo en las urnas, no parece que tengan la capacidad necesaria 

como para ofrecer alternativas claras para México y sus regiones, pero lucen bien y con 

buenos modos, lo que suele (solía) ser suficiente. Parece que no tenemos (tuvimos) remedio. 



16 

pri.cde.zacatecas@gmail.com  

  Tel.y Fax. 492 924 43 45 

    

Acertijo: 

El peñanietismo podría definirse, pues, como la enfermedad infantil del priísmo en la 

democracia incierta o algo así por el estilo. La ironía de los tiempos actuales nos indica que, 

sobre las ruinas de esa apariencia, el futuro nos depara una restauración de las más 

abusivas y arcaicas prácticas autoritarias. 

 

Columna 

Coralillo 

Por Alberto Chiu 

No es pretexto 

Tal como lo han declarado ya varios de los funcionarios involucrados en el caso de la pequeña 

Lisa María (o Mariel, como también le llaman), resulta que la responsabilidad de que nadie se 

haya dado cuenta del terrible estado de indefensión y abuso en el que vivía, es de todos. Y sí, en 

efecto, coincido con esos funcionarios. Pero no es pretexto. De acuerdo con el informe forense 

dado a conocer (al menos las partes que se hicieron públicas), el abuso hacia la pequeña Lisa 

María no era nuevo, sino sistemático y constante desde hacía bastante tiempo atrás, lo que acabó 

poniéndole fin a su vida. ¿Y nadie se percató del calvario que vivía en su propia casa? Traigo a 

colación las encuestas que luego se hacen, a nivel nacional, para medir el nivel de confianza que 

se tiene en las instituciones oficiales, y en algunas de sus preguntas en donde se cuestiona, por 

ejemplo, si le dejaríamos las llaves de la casa al vecino, o a un funcionario público, y casi 

siempre resultan bastante mal calificados éstos últimos. ¿Y los vecinos? Ya no digamos para 

dejarle las llaves de nuestra casa… sino el cuidado de alguno de nuestros hijos. O peor aún, al 

cuidado de sus propios hijos. ¿Nos fijamos en eso? Me parece que los niveles de desconfianza 

que hay entre los propios ciudadanos son altísimos, y coincido con algunos especialistas que 

señalan que se ha perdido en alto grado la comunicación y compenetración de las células base de 

la sociedad entre sí. Incluso entre familias que viven en una misma colonia, o en una misma 

calle, hay casos en que ni siquiera se conocen ni se hablan Así que en semejante situación, no es 

raro que luego los propios vecinos desconozcan cómo vive tal o cual de sus vecinos, así como el 

trato que dan a los propios miembros de su familia. De modo que, efectivamente, quizá también 

la sociedad es corresponsable del desconocimiento de la tragedia de Lisa María. Pero no es 

pretexto. Al menos no es pretexto para la autoridad, que como lo señala la Comisión de 

Derechos Humanos, fue omisa en hacer las revisiones y supervisiones pertinentes para conocer 

el estado en que se desarrollaba la pequeña Lisa María, para saber si estaba bien de salud, o ya 

siquiera para constatar que había quedado en un hogar donde era amada y se desenvolvía de 

manera acorde a su edad y su condición, dado que ya desde su casa materna había sido una niña 

maltratada. No hay pretexto ni justificación para que se haya omitido esa revisión, y ahora falta 

saber si la autoridad se queda de brazos cruzados, y si le dará la vuelta a la hoja con tal de no 

sancionar a quienes podrían ser también corresponsables –por omisión– del terrible desenlace de 

su vida. ¿Serán capaces de poner como pretexto el que “todos” somos responsables de “todos”, 

para no llevar ante la justicia a quienes no hicieron su trabajo? Y en todo caso, si ni siquiera 

existe un marco legal para exigir esa supervisión, ¿serán capaces de ponerlo de pretexto para no 

modificar entonces dicho marco legal y proteger a todos los demás menores en situación similar? 

No es pretexto. No hay pretexto que les valga. 

 

Del Serpentario 
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A la burocracia lo que es de la burocracia. 

 

Columna 

Veneno Puro 

YA LES ANDA… 

Cuentan chismosos de muchas delegaciones federales que, en esta última semana del actual 

sexenio, un enjambre de presuntos “enviados” del próximo gobierno andan, como jinetes del 

Apocalipsis, metiéndose como Pedro por su casa, que porque los mandaron a “revisar” todo 

antes de que se vayan… y parece que hasta andan ya escogiendo con cuál oficina se van a quedar 

cuando lleguen ellos. Lo más chistoso, dicen, es que incluso luego de consultar a nivel central, 

resulta que a los tales “enviados” ni siquiera los conocen, y ellos luego luego se defienden 

diciendo que ¡son del equipo de transición de la súperdelegada Verónica Díaz! Y que, por 

supuesto, les importa un comino que haya protocolos y reglas, porque al cabo ya nomás son unos 

días, y ellos serán los meros chipocludos. ¿Así o más autoritarios? Eso se pega… 

¡A FUERZAS! 

Donde al parecer no estará tan fácil que hagan su voluntad los morenazos encarrerados en la 

transición y el vuelo de la “cuarta transformación”, es en el Congreso del Estado, donde ayer 

tuvieron que aguantarse que tooodos los demás diputados les hicieran vacío y se suspendiera la 

sesión, por una razón: no les tolerarán la imposición de Rafael Llamas en la Secretaría General 

de la Legislatura. Bueeeno, eso de que “no tolerarán” es un decir, porque según lenguas 

viperinas desde dentro de las bancadas, aseguran que en realidad sólo están “estirando la liga”, o 

sea, negociando a matacaballo, para sacarle la mayor tajada al asunto… aunque al final lo dejen 

llegar modificando su propia norma. Y claro, la negocia tiene que ver con posiciones en el 

Congreso y, por supuesto, la lana. Como siempre, el cochino dinero. 

MUY MACHITO 

Cuentan las malas lenguas que el alcalde de Guadalupe, Julio César Chávez Padilla, sacó a 

relucir el cobre en la reunión con las presidentes de los DIF municipales, donde les explicó que, 

como a los políticos (hombres) se les va el tiempo en cuestiones administrativas y asuntos 

técnicos, entonces a ellas (sus esposas), les toca recordarles “la parte humana”. ¡Ja! Y encima 

coronó su perorata invitando a todas a la Feria de la Virgen, y prometiéndoles que él se pondría 

de acuerdo con sus esposos para que las llevaran a Guadalupe a disfrutar. Nomás le faltó decir 

que al cabo ellas estaban para posar como la escopeta: cargadas y en la esquina. A más de tres 

señoras les cayó en el hígado el discurso, abiertamente machista, que usó el novel intento de 

político. 

DE NECEDADES 

Con cara de susto y preocupación, varios chismosos fresnillenses aseguran que el alcalde de El 

Mineral, Saúl Monreal Ávila, anda necio con que quiere abrir allá otra unidad académica de la 

Universidad Autónoma de Zacatecas (la UAZ), y ya hasta anda consensando si pudiera ser una 

de Agronomía, o de Minería, o de lo que sea… Pero es que viendo cómo está de embroncada la 

universidad y llena de deudas, muchos se preguntan por qué no se hinca al observar la 

tempestad… Ahora que, si sigue con la necedad, ¡pues entonces le aconsejan que utilice sus 

influencias con López Obrador y lo convenza de llevarse allí una de las tres universidades que 

quiere crear! ¿No podrá? Total, si de ocurrencias se trata… 
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N LA RED 

 

zhn.com.mx 
Inaugura Gobernador presa en Trinidad García de la cadena, en beneficio de 

2 mil 269 habitantes de la región 
Trinidad García de la Cadena, Zac.- Las y los agricultores de Trinidad García de la Cadena ahora 

cuentan con mejores recursos para la producción de alimentos, gracias a la inauguración hecha 

por el Gobernador Alejandro Tello Cristerna de la presa Los Lobos. El mandatario puso en 

operación esta obra hidráulica, que beneficiará a 2 mil 269 personas de las comunidades de El 

Barranco, La Ceja, La Tetilla, Las Huertitas, El Epazote, Santa Cruz, Higueras y Santa Rosa, 

mismas que le aportan al estado cultivos como limón de exportación y ganado bovino. 

 

Toman protesta a titulares de la Coordinación de Acción Legislativa y de 

Prensa en el PRI Estatal 
El Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Gustavo Uribe Góngora, tomó la protesta estatutaria a Érica del Carmen Velázquez 

Vacio como Coordinadora de Acción Legislativa y a José Guadalupe Soto Landeros, como 

Secretario de Comunicación Institucional. En el salón Presidentes de la sede estatal priista 

y ante la presencia de la Secretaria General de este instituto político, Eva Verónica 

Hernández Márquez, el dirigente priista reiteró que el partido necesita de todos y dijo a los 

nuevos integrantes de la estructura del tricolor en la entidad que “ve en ustedes a gente con 

capacidad y experiencia en las áreas que se les han encomendado”. 

 

http://zhn.com.mx/
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Continúan trabajos de presa Milpillas en acuerdo y con respeto a ejidatarios: 

Secretario Luis Fernando Maldonado 
Luis Fernando Maldonado Moreno, titular de la Secretaría del Agua y Medio Ambiente (SAMA) 

del Gobierno del Estado, informó que los trabajos correspondientes a la construcción del sistema 

Milpillas continúan realizándose, en acuerdo y con respeto a los ejidatarios. En conferencia de 

prensa, el funcionario calificó como fundamental que la sociedad zacatecana conozca las 

acciones realizadas por el gobierno estatal para mantener contacto directo, sostener reuniones y 

lograr acuerdos con los ejidatarios y habitantes de esta zona ubicada en el municipio de Jiménez 

del Teul. 

 

zacatecasonline.com.mx  
Martes con tu Alcalde recibe 650 peticiones en un mes 
A un mes del arranque del programa Martes con tu Alcalde, la administración municipal de 

Zacatecas que encabeza Ulises Mejía Haro ha atendido más de 650 solicitudes en audiencias 

públicas. Este día se realizó la cuarta audiencia en la comunidad de Benito Juárez, donde Mejía 

reiteró ante los pobladores su compromiso de escuchar las inquietudes de la ciudadanía y 

resolverles a través de la implementación de este tipo de estrategias. 

 

Buscan a 3 adolescentes desaparecidos 
Fueron reportados como desaparecidos 3 menores de edad: Xochitl López Iglesias, de 15 años; 

José Alfredo Gutiérrez Carrillo, de 14; y Esmeralda Carrión Galarza, de 13. Sus familias 

perdieron contacto con los adolescentes este 27 de noviembre, en la capital del estado, informó la 

Fiscalía General de Justicia del Estado de Zacatecas (FGJEZ). Sin dar detalles de su 

desaparición, la FGJEZ pidió el apoyo de la población para dar con su paradero. 

 

periodicomirador.com  
Exige Colectivo 8M se deseche Alerta de Violencia de Género en Zacatecas 
En voz de Mara Muñoz Galván, integrantes del Colectivo 8M exigieron se deseche la Alerta de 

Violencia de Género en Zacatecas y dijeron desconocer las recomendaciones hechas por el grupo 

de expertos y expertas conformado por la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la 

Violencia Contra las Mujeres (Conavim), que afirmó, dejan mucho qué desear. Señaló que este 

proceso desde su inicio ha sido sumamente cuestionable, ya que el informe entregado generó 

recomendaciones superficiales derivadas de un diagnóstico que se hizo visitando Zacatecas un 

par de días y conversando con burócratas de las diferentes instancias, sin una metodología 

adecuada. 
 

Con campaña “Ilumina tu Navidad” buscan promover el comercio local 
Integrantes de la Cámara Nacional de Comercio en Zacatecas (CANACOZAC) organizaron la 

séptima edición de la campaña “Ilumina tu Navidad”, que se efectuará del 1 de diciembre de 

2018 al 7 de enero de 2019 y durante la cual, repartirán 150 mil boletos para la rifa de diversos 

premios que alcanzan alrededor de 250 mil pesos y con los cuales, buscan incentivar el comercio 

local. Jesús Manuel Pérez Hernández, presidente de la CANACOZAC informó que los boletos 

emitidos para esta campaña y que serán entregados a los consumidores por la compra de 200 

http://www.zacatecasonline.com.mx/
http://www.periodicomirador.com/
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pesos en mercancías, serán distribuidos en aproximadamente 600 comercios establecidos no sólo 

en Zacatecas y Guadalupe, sino también en municipios como Calera, Jerez, Miguel Auza, Río 

Grande, Juan Aldama y otros más. 

 

Firma convenio la UAZ y municipios de Zacatecas 
Al dar la bienvenida a presidentes municipales, síndicos y representantes de los 58 municipios 

del Estado, a la firma de convenio de colaboración y concertación de acciones entre la UAZ y 

estas entidades, el rector Antonio Guzmán Fernández ratificó el compromiso que la UAZ tiene 

con el pueblo de Zacatecas y sus municipios. Indicó que en varios ayuntamientos donde la UAZ 

ha trabajado, se han buscado las áreas de oportunidad y los servicios que puede otorgar la 

institución, “este tipo de vinculación y acercamientos está en función de aprovechar las áreas de 

oportunidad que pueden tener”. 
 

periometro.com 
Apueban eliminación de fuero a medias 
CdMx.- La Cámara de Diputados aprobó en lo general el dictamen para eliminar la protección 

del fuero para funcionarios públicos, aunque en la discusión en particular de los artículos 

reservados, 38, 111 y 112, Morena no alcanzó mayoría calificada, por lo que fueron desechados 

y volverán a comisiones. “La Mesa Directiva turnó al Senado mexicano los artículos aprobados 

del dictamen. Los artículos que no alcanzaron la mayoría calificada se dieron por desechados”, 

indicó la cuenta oficial de la Cámara baja. La votación en lo particular a los artículos 38, 111 y 

112 fue de 280 votos a favor, 171 en contra y cuatro abstenciones, con lo que no se alcanzó la 

mayoría calificada. 

 

Opinión 

Por Ricardo Arteaga 

De la corrupción y el fuero en México 

En México la corrupción solamente es identificada, investigada y sancionada cuando quienes 

cometen actos que sean catalogados como corruptos pierden el poder que ostentaban, poder que 

proviene de la capacidad de acarreo, de compra de voluntades, de inyectar dinero a campañas 

políticas, cuando la imagen del que manda y del que brinda dicha impunidad está en riesgo por la 

presión ciudadana, cuando cometen un acto tan vil como el de inyectar agua en lugar del 

tratamiento para cáncer y que ha sido comprobado como tal, cuándo ya no se es útil para 

aquellos que te han protegido o cuando no se cumple con la palabra para ganarse dicha 

protección. Nuestro país se encuentra entre los países más corruptos de América Latina, 

ocupamos el sexto lugar en corrupción con un porcentaje de 29 puntos donde 0 es muy corrupto 

y donde 100 puntos representan nada de corrupción, Canadá ocupa el primer lugar de países de 

América con un porcentaje de 89 puntos, 60 puntos porcentuales por encima de México. A nivel 

internacional nos encontramos en el número 135 de 180 países, donde el 180 representa el país 

con mayor corrupción. Como país estamos a tan solo 45 lugares de convertirnos en el país con 

mayor porcentaje de corrupción, posición vergonzosa para los últimos gobiernos que han 

prometido incansablemente la aplicación de estrategias para combatir la corrupción y la 

impunidad. Como ya mencionamos, la impunidad en nuestro país es un privilegio que se goza 

cuando eres útil para el que manda, probablemente sea la estrategia que algunos (incluyendo 



21 

pri.cde.zacatecas@gmail.com  

  Tel.y Fax. 492 924 43 45 

    

miembros de las filas de la cuarta transformación)  han comenzado a desarrollar para mantener la 

percepción de ser poderosos y sean perdonados sus actos de corrupción y otros delitos en el 

pasado. Sin embargo, el presidente electo ha lanzado mensajes importantes sobre perdonar a los 

que ya han cometido actos de corrupción durante mandatos anteriores, que sea la historia la que 

los juzgue pues la imagen y la percepción de ser un político deshonesto no se las quitará ni una 

sentencia a su favor emitida por cualquier tribunal, el pueblo de México ya los ha juzgado y los 

ha sacado del poder. La corrupción ha generado un gran impacto en la economía del país, se ha 

aumentado la deuda pública en un 1.8 % respecto a lo que representa del PIB, con la finalidad de 

obtener mayores recursos para repartir a estados en los que se contendieron elecciones y en los 

que existía la urgencia de que el PRI sostuviera el poder al menos algunos años más para poder 

esconder o limpiar cualquier prueba de que se ha destinado recurso público para intereses 

personales o políticos de grupo. Tanto impacto tiene la corrupción en la economía del país que se 

ha aumentado la pobreza debido a la mala implementación de programas sociales o gracias al 

desvío de dinero entre empresas fantasmas y que jamás fue empleado para el combate a la 

pobreza. Las estrategias para combatir este gran cáncer del país no han obtenido triunfo alguno, 

la detención de algunos cuantos han resultado ser solamente el pago de la cuota para no manchar 

más la imagen de un gobierno que ha sido catalogado como uno de los más corruptos en la 

historia del país. Es necesario que el próximo gobierno implemente acciones que verdaderamente 

golpeen y disminuyan los actos de corrupción. El fuerte debate que ha generado la propuesta de 

la bancada de morena para eliminar el fuero a cualquier funcionario público, representante 

popular e incluso al presidente de la república tiene un trasfondo, la cero tolerancia a cualquier 

acto de corrupción y que pueda ser juzgado cualquiera que lo cometa sin importar la investidura 

de su cargo. Las opiniones a favor versan sobre dicha premisa, las opiniones en contra (incluso 

de personajes de la 4ta transformación) versan sobre la idea de que el fuero ha sido utilizado por 

los que han gobernado para combatir y sacar del camino a sus oponentes, López Obrador ha sido 

testigo y sobreviviente de ello, sin embargo, pareciere convencido de que es una principal 

herramienta para disminuir la corrupción, digno de alguien que jamás ha podido ser juzgado por 

ello. Las posturas a favor y en contra tienen razón, pues la eliminación del fuero puede ser usada 

con fines políticos pero por otra parte si quienes ostentan el poder, deciden basar sus acciones en 

la moral y la ética, como ya lo han demostrado algunos actores políticos, no tienen nada que 

temer Por otra parte, la nueva oposición, aquella que desde hace meses ha exigido que sea 

eliminada la figura del fuero, misma de la que la gran mayoría de ellos han gozado durante años, 

deciden no apoyar dicha propuesta pero el silencio es su mejor argumento, terminan por 

contradecirse. Posturas a favor y en contra continuarán existiendo pero combatir la corrupción se 

ha convertido en una de las principales obligaciones de todo representante popular que tenga el 

compromiso de cumplir con los mexicanos. Deberán buscarse las formas adecuadas para que 

ninguna herramienta pueda volver a ser utilizada con fines políticos pero si con fines de justicia. 

 

lasnoticiasya.com 
Columna 

La Casa de los Perros 

Por Claudia G. Valdés Díaz 

Sainete legislativo  
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En grandes aprietos económicos dejó Noemí Luna Ayala, a la administración del Partido Acción 

Nacional (PAN) en Zacatecas, luego que, bajo su presidencia, la deuda ha llegado casi alcanza 

los tres millones de pesos. Cuando Arturo López de Lara concluyó su periodo al frente del 

Comité Directivo Estatal (CDE) reportó cero adeudos. Tanto la nómina, como el mantenimiento 

de los comités municipales, se encontraban en regla. Ahora, la candidata para reelegirse en la 

presidencia, antes de pedir licencia para irse a la campaña electoral interna, solicitó al Consejo 

Estatal vender activos, en este caso el edificio que alberga el Centro de Capacitación, con la 

única intención de para pagar las deudas. Dicho edificio, ubicado en la esquina de las calles 

Huicholes y Caxcanes, en la colonia Buenos Aires, se oferta en al menos tres millones de pesos, 

por lo cual, de llegar a venderse en esa cantidad, se podrían liquidar los 500 mil pesos que se 

deben a los comités municipales, a quienes no se les deposita ni un centavo desde hace tres 

meses. El problema está en que al Comité Nacional del blanquiazul también se le deben más o 

menos 1.5 millones de pesos; sin contar que ya hay un acumulado de más de un millón de pesos 

para hacer frente a la nómina. Total, que la quiebra del partido está a la vuelta de la esquina. 

Según los panistas, que se encuentran molestos por el hecho de tener que deshacerse de su 

patrimonio, los gastos desmesurados en la última campaña, así como el hecho de que la nómina 

creció de 24 a 38 trabajadores, además de una mala administración de los 12 millones de pesos 

anuales que recibe el Partido como financiamiento de parte del Instituto Nacional Electoral y el 

Instituto Electoral del Estado de Zacatecas, tienen en estos aprietos al Comité Estatal. Cabe 

destacar que Noemí Luna, cuando accedió al cargo, se incrementó el salario de 38 mil pesos al 

mes a 40 mil; mientras que, por ejemplo, el secretario general, Joel Arce Pantoja, ahora con 

funciones de presidente, inició cobrando 23 mil y terminó percibiendo 30 mil pesos. 

De mal en peor 

Quienes igualmente están de mal en peor son los integrantes de la LXIII Legislatura, y es que 

algunos diputados de Morena, encabezados por Jesús Padilla, su coordinador, hicieron tremendo 

berrinche porque forzosamente quieren reformar el Artículo 244 del Reglamento del Poder 

Legislativo, para que la edad mínima para ocupar la Secretaría General sea de 30 años, y así su 

recomendado, Rafael Llamas, pueda ocupar el cargo. Quieren su ley a modo y no hay poder 

humano que los haga reflexionar. Por ello, a través de sus redes sociales, se lanzaron en contra 

de los faltistas a quienes llamaron “irresponsables”, a sabiendas que en ese grupo de los que “no 

quisieron” trabajar se encontraba sus compañeros Armando Perales y la próxima superdelegada 

Verónica Díaz. Pero, además, les hicieron el vacío a quienes quieren imponer a como dé lugar a 

su gallo los priistas Carolina Dávila y Luis Esparza, así como los panistas Guadalupe Correa, 

Emma Lisset y Pedro Martínez. Se unieron al boicot los del Partido del Trabajo, Dolores 

Hernández y Gabriela Pinedo. Para que el espectáculo estuviera completo, tampoco se 

aparecieron por el salón de sesiones los perredistas Juan Mendoza, Eduardo Rodríguez y 

Edelmira Hernández, como tampoco Javier Calzada, de Encuentro Social, y los del Verde 

Ecologista, Adolfo Zamarripa y Susana Rodríguez del PVEM. Cabe destacar que la renuncia de 

Refugio Medina, a la Secretaría General, tenía fecha de vencimiento justo ayer 27 de noviembre. 

Y así, en lo que se deciden por las peras o las manzanas, los 30 diputados, a casi tres meses 

apenas de haber accedido al cargo, tienen paralizado el trabajo por el cual perciben sus jugosas 

dietas. Claro, sin contar con las herramientas legislativas. 

Presa politizada 

Quizás acostumbradas las diputadas Alma Dávila y Gabriela Pinedo, a que nadie les refute nada, 

recibieron de parte del secretario del Agua y Medio Ambiente, Luis Fernando Maldonado 
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Moreno, un estate quietas. Y es que, luego de que ellas armaran todo un drama al estilo de las 

telenovelas de Televisa, para descalificar el proyecto del Sistema Milpillas y la Presa San 

Andrés, el funcionario estatal simple y sencillamente les dijo que sus dichos no corresponden 

con la verdad de lo que acontece en los ejidos de Atotonilco y El Potrero. De todos es sabido que 

son grupúsculos los que, a como dé lugar, quieren echar abajo la obra, por ello, como lo dijo 

Maldonado Moreno, la de Morena y del PT llevaron a cabo una visita sesgada con sabrá Dios 

qué intereses. De cualquier manera, mientras el titular de SAMA dejó en claro que los trabajos 

continúan realizándose, en acuerdo y con respeto a los ejidatarios del municipio de Jiménez del 

Teul, la población sigue en espera de que, por ejemplo, Gabriela Pinedo transparente las 

contrataciones que autorizó, y demuestre que no llegó al Congreso sólo para servirse a ella y a su 

familia. 

 

enfoquezac.com 
CONSEJERA ELECTORAL ADRIANA FAVELA PRESIDIRÁ 

ASOCIACIÓN DE MAGISTRADAS ELECTORALES DE LAS AMÉRICAS 
El Instituto Nacional Electoral (INE) informa que la Consejera Adriana Favela Herrera fue 

designada como presidenta de la Asociación de Magistradas Electorales de las Américas 

(AMEA). Con base en información del Instituto Interamericano de Derechos Humanos (IIDH), 

el pasado 22 de octubre, Katia Uriona Gamarra presentó su renuncia como presidenta de la 

AMEA. 

 

TRABAJA SEDIF CON SISTEMAS MUNICIPALES AL MARGEN DE 

COLORES Y PARTIDOS 
El Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), a través de la Subdirección 

de Fortalecimiento Institucional, organizó la Octava Reunión Regional de titulares de los 

Sistemas Municipales DIF (SMDIF) de la Región 08, conformada por los municipios de 

Zacatecas, Morelos, Pánuco, Vetagrande y en esta ocasión, la sede, Guadalupe. A nombre de la 

Presidenta Honorífica del SEDIF, Cristina Rodríguez de Tello, la Subdirectora de 

Fortalecimiento Institucional, Flor de María González, señaló que dicha instancia trabaja unida 

con los Sistemas DIF Municipales, con total inclusión y al margen de colores y partidos. 

 

EL AYUNTAMIENTO CAPITALINO BRINDA ATENCIÓN PERSONAL 

HASTA LAS COMUNIDADES 
A un mes de que el presidente municipal de Zacatecas Ulises Mejía Haro pusiera en marcha el 

programa “Martes con tu alcalde”, proyecto que tiene como finalidad principal descentralizar la 

atención ciudadana a través de audiencias públicas, se dio a conocer que suman más de 650 

solicitudes atendidas por el H. Ayuntamiento de Zacatecas. Esta cuarta audiencia pública se llevó 

a cabo en la comunidad de Benito Juárez donde el primer edil Ulises Mejía Haro reiteró ante los 

pobladores su compromiso de escuchar las inquietudes de la ciudadanía a través de la 

implementación de este tipo de estrategias “el objetivo es atenderlos, escucharlos y resolver 

muchas de las problemáticas que ustedes tienen”. 

 

pulsodelsur.com 
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Jalpa fue sede del Foro “Proyecto Alternativo Para Zacatecas” 
Jalpa, Zacatecas.- Este fin de semana el municipio fue  sede regional del 1er. foro de “Proyectos 

alternativos para Zacatecas”, donde se contó con la presencia de reconocidos ponentes, gracias a 

la gestión y el interés del  senador José Narro Céspedes, promotor de estos foros. La tarde del 

sábado, Jalpa desarrolló dicho  foro el objetivo primordial es el de abrir espacios de diálogo, 

colaboración, cooperación y gestión de proyectos que recojan  las principales necesidades, 

oportunidades y problemáticas relacionadas con el desarrollo territorial sustentable. 

 

silviamontes.com.mx 
Columna 

Por Silvia Montes 

Un Trabajo Impecable 

EL PRI, con el profesor Gustavo Uríbe Góngora al frente, está decidido a levantar al 

partido en Zacatecas y presentarlo como un instituto político fuerte, viable y capaz de 

enarbolar las causas populares y sentidas de la población. La tarea es sumamente 

compleja, pero advierto un auténtico deseo de ir hacia adelante. 

URIBE le está otorgando extrema importancia a las estructuras y en general a todas las 

carteras que conforman el instituto político. Recientemente entregó nombramientos y tomó 

protesta a un grupo de priistas comprometidos que, como él, asumen compromisos con 

seriedad y alto sentido de pertenencia. 

EN ESA dinámica ayer entregó un nombramiento que confirma lo que digo. 

QUIEN verdaderamente quiera trascender en la tarea pública y política y dar golpes de 

precisión que lo ubiquen en el ánimo de la gente llenando espacios de contenidos y 

mensajes serios que provoquen alguna reacción positiva debe necesariamente fortalecer el 

área de comunicación social, o de prensa, como le llamamos a veces. 

QUIEN deja el área en manos inexpertas o insensibles está condenado al fracaso. 

VEO QUE el dirigente Uribe entiende la relevancia del tema y opta por un profesional con 

sobrada experiencia al entregar ayer el nombramiento como Secretario de Comunicación 

Institucional a José Guadalupe Soto Landeros. 

SE TRATA de un fresnillense que le entiende al asunto de los medios con énfasis en un 

punto que es fundamental: el trato y la relación. Desempeñarse en este campo sin atención 

y don de gentes es sinónimo de torpeza e ineficiencia. 

ME HA ocurrido con frecuencia que me entero del nombre de algún colega responsable de 

prensa hasta que ya está entregando el encargo o porque necesité algún dato; quiero decir 

con esto que lo primero que un responsable de imagen, comunicación o prensa debe hacer 

es presentarse y ponerse a la orden del medio. 

NO SIGNIFICA esto ninguna forma de subordinación, es atención y forma parte de la más 

elemental regla de cortesía y eso hablando mínimamente de las múltiples tareas a 

desempeñar en ese que suele ser un circo de once pistas que reclama mucho trabajo, 

especialmente cuando se toma en serio y se realiza con pasión. 

SI ALGO necesita el PRI es proyectarse con una imagen renovada. Reconozco por eso la 

buena decisión del líder estatal. Puede estar seguro que en Soto Landeros tiene un 

colaborador leal que le será de suma ayuda y cumplirá sobradamente con la expectativa de 

su nombramiento. 

http://silviamontes.com.mx/
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SOTO LANDEROS ha sido, entre muchas otras actividades del área, Coordinador General 

de Comunicación Social del Gobierno del Estado y del Ayuntamiento de Zacatecas, 

Coordinador de Prensa del Candidato a Presidente Municipal de Zacatecas, Carlos Peña 

Badillo y Coordinador de Prensa del Candidato a Senador, Alejandro Tello Cristerna, 

FUE Director de Comunicación Social del Ayuntamiento de Zacatecas, Coordinador de 

Comunicación Social de la CMIC Aguascalientes, Director de Relaciones Públicas de 

CV+TV, Canal 105 de GIgacable. Aguascalientes y Director General de la Revista 

“Entrelíneas” de 1994 a la fecha. 

ME FALTA espacio para reseñar el currículum que garantiza un trabajo impecable. 

 

cuevalobo.com 
Opinión 

¿Se deshace el SITEZ? ¿Alejandro Rivera Nieto, deja a agremiados en la incertidumbre? 

Por Norma Galarza 

- Marcos Ibarra se despide de la Coordinación de Delegaciones de la SEDATU 

- DIF responsable indirecto del asesinato de Mariel 

¿Se deshace el SITEZ? ¿Alejandro Rivera Nieto, deja a agremiados en la incertidumbre? 

I.-  ¿Se acuerda de aquél aguerrido luchador social llamado Alejandro Rivera Nieto?. Sí,  aquel 

personajillo que organizaba cierres de calles y otros alborotos dizque en defensa de los 

trabajadores,  durante su periodo de cabeza del Sindicato Independiente de Trabajadores del 

Estado de Zacatecas (SITEZ). ¿Pues qué cree?  Ya le dieron lo que pedía: recuperó su chambita 

en la Junta de Conciliación y Arbitraje, hasta donde como prueba de que ahora sí es muy feliz 

llevó tambora para celebrar que la “lucha social” si reditúa. Hasta ahí todo muy bien, pero  tal 

parece que los casi 120 trabajadores que iniciaron su calvario hace más de 3 años, a los que 

enfrentó con el Gobierno y además sacó del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del 

Estado, Municipios y Organismos Paraestatales (SUTSEMOP), para formar el propio,  se 

quedaron –valga la comparación- como el perro de las dos tortas, sin una y sin otra. 

¿Se deshace el SITEZ? ¿Alejandro Rivera Nieto, deja a agremiados en la incertidumbre? 

II.- Sucede que ante el apagón de ímpetus revolucionarios que le dieron al ex líder del SITEZ, al 

regresarlo a su espacio laboral,   dicho sindicato se empieza a desintegrar dejando a decenas de 

trabajadores en la incertidumbre. Y no sólo eso, dicen que los ex agremiados se encuentran 

molestos no solo por el hecho de que quedaron en medio de los intereses mezquinos de Rivera 

Nieto, también porque el ex líder sacó provecho  al encabezar varios laudos laborales de muchos 

que no aguantaron la presión y optaron por dejar el puesto. Típico “líder” social. 

Marcos Ibarra se despide de la Coordinación de Delegaciones de la SEDATU.-  Para 

muchos funcionarios que trabajan en las delegaciones federales y que se identifican con el PRI 

esta semana es la ideal para retirarse con un poco de dignidad, antes de que llegue la Cuarta 

Trasformación, y los invite a dejar el puesto. En ese tenor el día de ayer el zacatecano que hasta 

ayer fungió como Coordinador de Delegaciones de la Secretaría de Desarrollo Territorial y 

Urbano (SEDATU), Marcos Ibarra se despidió del puesto en el que dejó el antecedente de haber 

cumplido con un trabajo incansable y comprometido. En su muro de Facebook el subordinado de 

Rosario Robles, agradeció a su equipo, amigos y por supuesto a su jefa el haber encabezado la 

misión de pertenecer a esa dependencia federal.  Veremos si algún funcionario de la Esperanza 

de México, con un poco de criterio valora la labor de un personaje que sirvió como puente para 

http://cuevalobo.com/
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beneficiar a muchos zacatecanos con varios programas. Claro, siempre y cuando la CT incluya a 

la meritocracia como requisito de colocación para los puestos clave, sin embargo, a como pintan 

las cosas, yo como en Príncipe de la Canción,  lo dudo. 

DIF y FGJZ  responsables indirectos del asesinato de Mariel.- El monstruoso crimen contra 

la niña Lisa María – Mariel-, tiene a dos bestias imputadas pero por desgracia, tiene a más de un 

responsables que quedarán en la impunidad. Un responsable indirecto es el DIF estatal, 

dependencia a la que pertenece la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, 

que entregó a la niña a quienes serían años después sus presuntos asesinos. Si bien es cierto que 

la sociedad apática también tiene su parte, ya que fue incapaz de alzar la voz ante el maltrato 

evidente,  la ineptitud con la que se actuó en la dependencia que dirige David Pérez Navarrete, es 

preocupante. Y es que, de acuerdo a lo publicado en diarios locales, entregó en 2015 a la menor a 

dos personas a las que en aquel entonces calificó como “idóneos”, luego de realizarseles pruebas 

psicológicas, por lo que sus métodos distan mucho de ser confiables.  En ese sentido,  si bien es 

cierto que en el caso de la niña de Sombrerete ya no se puede hacer nada, el problema es que hay 

otros casos que pueden derivar en tragedias si dicha institución sigue actuando con apatía.   Por 

ejemplo ¿como es posible que se le entregara el  bebé de Litzi Sarahí  a sus abuelos paternos aún 

cuando Luis, el padre del bebé,  y ex pareja sentimental de Litzi, fue declarado no apto para 

cuidarlo debido a que padece un trastorno obsesivo compulsivo? Preocupante. 

 

tripleerre.com 
Columna 

Triple Erre 

Por Francisco Reynoso 

PRIISTAS SACAN LAS UÑAS PARA DEFENDER A TELLO 

LA BANCADA del PRI en la 63 Legislatura sacó las uñas para defender al gobernador 

ALEJANDRO TELLO. En la negocia para elegir al nuevo secretario del Congreso, el 

diputado LUIS ALEJANDRO ESPARSA puso muy alta la vara y JESÚS PADILLA, 

coordinador de Morena, no pudo ni quiso brincarla. Y la triple sesión de la legislatura 

abortó; se pospuso para sabrá Dios cuándo; quizá para mañana jueves. 

TODO IBA BIEN 

PARA ELEGIR al sucesor de CUCO MEDINA la bancada monrealista pidió reducir la 

edad legal del secretario general. Era de 35, pero RAFAEL LLAMAS, secretario de 

DAVID MONREAL, tiene 30 y pico. El candidato del PRI y de algunos morenos era el 

exdiputado ROY BARRAGÁN. Sin embargo, el futuro coordinador de ganadería se 

empecinó en que fuera LLAMAS. Y el grupo tricolor recibió la instrucción de ceder. Hasta 

ahí todo iba bien. Aparentemente los pleitos estaban superados. Pero del plato a la boca se 

cae la sopa. 

CAMBIO DE SEÑALES 

LA MOSCA EN LA LECHE cayó porque el poderoso RICARDO MONREAL, mandamás de la 

bancada de Morena en el Senado, no acudió a la cumbre de los 19, en ninguna de sus dos 

versiones. Y para TELLO resultaba fundamental el espaldarazo del exgobernador. Así pues, hoy 

que la 63 Legislatura aprobaría la reducción de la edad, conocería la propuesta de RAFAEL 

LLAMAS y lo elegiría como secretario general, el PRI puso una nueva condición. ESPARZA 
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llevó a la CRICP la iniciativa para recortar atribuciones al secretario del Congreso y dejarlo 

como oficial mayor; casi casi como amo de llaves. Entonces la puerca torció el rabo. 

TELLISTAS CONTRA MONREALISTRAS 

EL INICIO DE LA TRIPLE sesión estaba previsto a las 11 de la mañana. Cinco horas después, 

sin acuerdos y al ¡viva México! se intentó iniciar la asamblea. CHUY PADILLA rechazó que 

saliera del orden del día el tema de la secretaría general del Congreso. Entonces la mayoría del 

G-20 -8 del PRI, 3 del PAN, 3 del PRD, 2 del PES, 1 del PT, 1 del Verde, 1 de Panal y 1 de 

Movimiento Ciudadano- boicoteó la sesión. Al salón sólo acudieron 13 diputados: 7 de Morena, 

4 del PRI, 1 del PES y 1 de Movimiento Ciudadano.  El agarrón entre tellistas y monrealistas 

continuará. 

SE FUE VERÓNICA 

LA SUPERDELEGADA del gobierno pejista, VERÓNICA DÍAZ, ayer se despidió de sus pares 

de la 63 Legislatura. Su solicitud de licencia no se leyó ni se aprobó el pleno por el borlote de 

ayer en el Congreso. Aun así, VERÓNICA ya no volverá a la legislatura. Tiene muchas cosas 

que preparar para el sábado que inicia el sexenio del REY LOPITOS. 

DIPUTADAS MENTIROSAS   

PALABRAS MÁS, palabras menos, el titular de SAMA, LUIS MALDONADO acusó de 

mentirosas a las diputadas GABRIELA PINEDO, del PT y ALMA DÁVILA, de Morena. Sus 

declaraciones respecto a la construcción de la presa Milpillas y los supuestos malos tratos a 

ejidatarios de El Potrero y Atotonilco son sesgadas y faltan a la verdad. Aclara el funcionario que 

las legisladoras hablaron con un grupo minoritario que de manera sistemática y con un claro 

interés de carácter político se oponen al proyecto. Es importante que los zacatecanos sepan –

destaca MALDONADO- que la mayoría de los ejidatarios –los verdaderos ejidatarios- están de 

acuerdo con el proyecto. Y con ellos se ha avanzado para el cambio de la tenencia de la tierra. 

 


